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Membros presentes 

Entidade Representante 

AESABESP João de Jesus Rocha (T) 

ASSEMAE Gustavo Antônio Gilberti (S) 

DAAE – Rio Claro Raquel Missorici Monteiro (S) 

DAE Americana 
Carlos César G. Zappia (T) 

João Marco Alves de Oliveira (S) 

DAE Jundiaí Maria Carolina H. Dutra e Simões (T) 

DAEE 

Sebastião VainerBosquilia (T) 

Cecília de Barros Aranha (S) 

Regina Ap. Ribeiro (S) 

FIESP Alexandre Luiz Vilela (S) 

Geoblue Mayara Afonso (T) 

P.M. de Americana Valdemir Castelani (T) 

P.M. de Jaguariúna Paulo Roberto Iamarino (T) 

P.M. de Limeira Priscila CaloreBozi (S) 

SAAE Capivari Caio César K. de Oliveira (T) 

SABESP 
Sérgio Antônio da Silva (T) 

Mauricio Santos Azevedo (S) 

SANASA Gustavo Antônio Gilberti (T) 

SINDAREIA José Edvaldo Tietz (T) 
 

Membros Ausentes  

AAEAA – Amparo 

DAAE Rio Claro 

DAE - Santa Bárbara d’Oeste 

GRUDE 

IGAM 

OAB Americana 

Odebrecht Ambiental Limeira 

P.M. de Cordeirópolis 

P.M. de Indaiatuba 

P.M. de Itatiba 

P.M de Vargem 

P.M. de Mombuca 

Rotary Club Pedreira 

SAAE Ambiental Salto 

SAAE Atibaia 

SAAE Cordeirópolis 

SAAE Pedreira 

SABESP Campo Limpo Paulista 

Sindicato Rural de Piracicaba 

Syngenta 
 

Convidados 

Entidade Representante 

DAE Americana Marcelo M. Zani 

Cooperativas Holambra Petrus B. Weel 

SUPREMA Geraldo J. Eysink. 

P.M. de Holambra Leandro S. Anselmo 

P.M. de Hortolândia Gabriela Sega Ponce 

SABESP Osvaldo de Oliveira Vieira 

Odebrecht Rio Claro Felipe Mangili Lavo 

 (T) - Titular       (S) - Suplente         (R) - Representante 

Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas 

aos membros por meio de mensagem eletrônica. 

1.Abertura da 54ª Reunião Ordinária: A abertura da 

reunião foi feita pelo Sr. Carlos César Gimenez Zappia, 

representante do DAE de Americana, que agradeceu a 

presença de todos e desejou uma reunião profícua. Por 

solicitação do coordenador da CT-OL Sr. Sebastião, Zappia 

fez uma explanação sobre o sistema de captação e 

abastecimento da cidade no atual momento. 2. Informes 

Gerais: Representante da empresa Odebrecht Ambiental, 

divisão de Rio Claro, informa que está sendo instalado um 

novo sistema de tratamento de esgoto para o município, 

estando as instalações atualmente em fase de teste de 

estanqueidade. Trata-se de um projeto com tecnologia de 

origem Holandesa denominado Nereda, cuja tecnologia 

acelera a floculação e decantação do efluente. 

3.Apreciação e aprovação da Ata anterior: Apresentada 

aos membros a minuta da ata da última reunião ordinária 

realizada no município de Jaguariúna. Sobre a Portaria 

DAEE 761/2015, apresentada e discutida na última reunião, 

a coordenadora Cecília informou que o DAEE começou a 

fiscalizar os usuários que não estão atendendo o 

determinado. Os usuários que não instalaram hidrômetros 

em suas captações e não estão passando as informações 

para a sala de situação PCJ estão sendo multados pelos 

agentes fiscalizadores. O Sr. Alexandre Vilela relata que 

recentemente houve uma reunião da FIESP com a ANA e o 

DAEE sobre a Portaria nº 761, onde ficou acordado que as 

indústrias irão fazer sugestões referentes a essa portaria. 

Informa que a ANA ainda não publicou uma resolução para 

os rios federais e adota os parâmetros da Portaria 761 que é 

estadual. Após a apreciação e comentários, a ata da 53° 

reunião foi aprovada pelos presentes. 4. Apresentação das 

atividades do Projeto Águas de Holambra: Sr. Petrus 

Weel fez explanação inicial sobre o trabalho Águas de 

Holambra, desenvolvido por uma empresa de consultoria, a 

SHS de São Carlos, para o tomador a Associação de 

Preservação do Meio Ambiente – SUPREMA de 

Holambra, com recursos do FEHIDRO e aprovação da CT-

OL. O objetivo do trabalho é otimizar a produção e reserva 

de água no município. O Sr. Geraldo, consultor técnico da 

HC2, que acompanha o desenvolvimento do projeto, 

apresentou detalhes técnicos. De acordo com o diagnóstico 

elaborado, no município apenas 0,44% das propriedades 

rurais são atendidas com coleta de esgotos. A grande 

maioria possui fossas consideradas rudimentares (negras) 

ou lançam seus efluentes diretamente em corpos d’água. Os 

resultados obtidos nos relatórios do projeto apresentam 

subsídios para a implantação do Plano de Gerenciamento 

de Recursos Hídricos de Holambra, apontando todas as 

ações necessárias para o mesmo. A questão da água no 

município é de extrema importância, visto que a principal 

atividade econômica da cidade é a produção e o comércio 

de flores. As ações práticas já estão sendo implantadas com 

resultados sendo alcançados. O Sr. Leandro, representante 
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da Prefeitura de Holambra explanou que a prefeitura está 

empenhada na viabilização da implantação do projeto 

mesmo em outras áreas, como exemplo a recuperação de 

estradas e adequação para viabilização das chamadas 

“barraginhas”. 5. Apresentação de dados da CETESB: A 

Sra. Regina Ribeiro, antes de apresentar os dados de 

monitoramento de qualidade dos corpos d’água referente 

aos contribuintes do Rio Jaguari, apresentou a proposta  

para que as apresentações relativas ao enquadramento dos 

corpos d´água nas bacias PCJ sejam feitas no mesmo dia e 

local da reunião da CT-OL, para facilitar a interação dos 

membros do GT, com os membros da CT-OL e permitir 

maior agilidade no encaminhamento dos pareceres, via CT-

OL, para a SE-PCJ. A proposta foi aceita pelos presentes e, 

portanto, ficou acordado que no estabelecimento da pauta 

das reuniões da CT_OL, será reservado espaço ao GT- 

Enquadramento para as apresentações referentes a 

enquadramento de corpos d´água. 5.1.Tributários do Rio 

Jaguari: Os dados são relativos aos pontos de 

monitoramento em afluentes localizados no trecho entre 

Bragança Paulista a Limeira. As curvas de permanência 

tiveram evolução temporal de 2000 a 2014. Foram 

enviados pela CETESB dados de vazão e qualidade 

(diversos parâmetros) por cada ponto de monitoramento. A 

Sra. Regina Ribeiro apresentou os parâmetros e os 

resultados com relação aos limites da legislação por classe 

de enquadramento e a evolução durante os anos. Durante a 

apresentação, alguns dados geraram dúvidas relacionadas a 

alguns pontos de monitoramento em afluentes e foram 

anotados para esclarecimentos junto à CETESB para 

melhor análise. Pode se notar que as maiores 

desconformidades são referentes aos parâmetros Fósforo, 

Nitrogênio Amoniacal, além de DBO e Colimetria em 

períodos secos, indicando que as ETE’s existentes, em sua 

maioria, aplicam tratamento secundário com pouca ou sem 

desinfecção. A Sra. Regina sugere que seja incluído no 

diagnóstico da revisão do Plano de Bacias, proposta para 

investimento na melhoria dos projetos e nas Estações de 

Tratamento existentes, para que contemplem o aspecto da 

desinfecção e que exista uma maior atenção para com as 

desconformidades na região de Bragança e Cosmópolis. 

Ressaltou que os dados apresentados serão disponibilizados 

no site dos Comitês PCJ, na área especifica do GT- 

Enquadramento da CT-OL. 6. Outros assuntos: O Sr. 

Sebastião falou sobre a planilha plurianual de 

investimentos da Agência de Bacias PCJ – PAP, aprovada 

na última reunião da CT-PL, que contemplou alguns 

remanejamentos de recursos, que não foram aplicados, 

como a contratação de consultoria para a definição dos usos 

insignificantes e os recursos referentes ao estudo do 

enquadramento dos corpos d´água, que foram destinados ao 

projeto da revisão do plano, que deverá contemplar esses 

mesmos itens. Informou também que a próxima reunião da 

CT-OL será no dia 12/06/2015 às 14h30min em Piracicaba, 

na Agência PCJ, reunião esta que empossará novos 

membros e a coordenação para a gestão 2015-2017. 

7.Encerramento: Nada mais havendo a tratar, o 

coordenador Sebastião agradeceu a presença de todos e deu 

por encerrada a reunião. 

 

 

 

Sebastião Vainer Bosquilia 

Coordenador da CT-OL 

 

 

Cecília de Barros Aranha 

Coordenadora adjunta da CT-OL 

 

 

João Marco Alves de Oliveira 

Secretário da CT-OL 

 

 


